
让游客来得了，留得住
打造聊城旅游品牌，多部门出招破解发展瓶颈

本报聊城 3 月 7 日讯 (记者
杨淑君 通讯员 胡海涛 )

“酒店和景区衔接好才能留住客
人。”7 日上午，全市旅行社、星
级饭店负责人座谈会在聊城市
政府召开，市旅游局局长刘光辉
会上表态下功夫搞好旅游。

“酒店和景区衔接好才能留
住客人。”多家旅行社发言人结
合自己多年的从业经验，提出
自己对解决这些问题的建议。

谈起目前聊城旅游存在的问

题，运通旅行社、大众新闻旅行
社 、聊 之 旅 旅 行 社 、口 岸 旅 行
社、东昌湖旅行社、青年旅行社
的负责人提到，聊城的星级酒
店 在 旅 游 淡 旺 季 的 价 格 一 样
高，淡季则比一些大城市高许
多，而且酒店给旅行社的折扣
较低，有时候旅客自己问的价
格比旅行社团体价还低；聊城的
景区(点)分属不同部门管理，像
山陕会馆、光岳楼等一些景点还
是事业单位性质，旅客来与不来

并不影响景区工作人员工资，部
分工作人员还态度蛮横，门票折
扣按人头，单双数折扣总数不同，
对本地旅行社没有更多优惠政
策；导游整体素质差，考了证的不
带团，带团的还有一些没有证，旅
行社利润低养不起导游还造成了
人员频繁流动；一些景区没有停
车场，旅客来了不敢停车；旅游产
品的针对性宣传较少；奖励政策
落实不到位、税收偏高。

“聊城旅游存在不少问题，

但是现在的游客人数仍然在逐
渐增加。”记者了解到，发言的
这几家旅行社去年的地接人数
都在 4000 人以上，而东昌湖旅
行社则接待来自全国各地的游
客两三万人。游客主要是以杜郎
口为主的修学游、以孔繁森旅游
为主的红色游及温泉休闲游为
主。如何让游客来得了住得下成
为本次会议的焦点话题。

大众新闻旅行社总经理许
杰建议，成立江北水城旅游管理

委员会，统一管理景区，借鉴外
地经验，实行通票制，景区对本
地旅行社和外地旅行社采取不
同政策；加大对酒店的政策扶
持，刺激其愿意和旅行社合作；
增加本地手续的旅行车，保证安
全。加强导游现场培训。“建议降
低带团导游年审费用，提高拿证
不带团导游人员的年审费用。”
他说，开通贯通各个景点的循环
班车，适当给予门票赠送和税收
优惠政策。
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今日聊城

关注

“聊城美不美，关键是导(游)的嘴。”
聊之旅旅行社总经理许宝平建议，提升导
游素质是发展好旅游的关键。口岸旅行社
总经理孟宇建议，落实奖励资金政策，减
少旅行社数量、杜绝恶性竞争。“税收太
高，建议还是根据旅行社的毛利润来交
税。”青年旅行社负责人建议。

参会的六家旅行社代表和两家星级
酒店代表提出了行业中存在的问题，并提
出了自己解决这些问题的建议。参会的旅
行社代表几乎都谈到了提升导游素质、统
一景区管理、降低门票、加强旅行社和酒
店衔接、旅游车数量不足、旅行社税收偏
高、恶性竞争等问题。面对旅行社提出的
酒店价格高问题，两位星级酒店负责人也
说出了自己的看法：行业竞争激烈，人工、
原材料成本高，自带酒水多等影响盈利现
象没有统一标准等问题。“利润低，我们也
没钱赚。”两位星级酒店负责人的话，也引
发了参会的其他几家星级酒店负责人的
共鸣：别看酒店门前每天都很火，一片繁
忙景象背后却是赔钱白忙活。

“把客人引到聊城来才是发展旅游
的中心目的。”东昌湖旅行社总经理郑军
建议，主管部门和旅游同行也要将吸引

外地游客作为重点。杜绝旅行社之间的
恶性竞争，解决景区门票折扣问题，提高
对地接社的奖励政策，才能提高旅行社
的积极性。“别因为这些问题影响聊城在
游客心中的形象，有些人甚至因为这个
一辈子都不再来聊城。”

聊城市旅游发展促进委员会成员等
负责人纷纷表态，发挥行业优势，做好自
己行业内的工作，全力支持旅游发展。

“作为旅游局长，我今天在这里表个
态。”聊城市旅游局局长刘光辉说，一定将
存在的问题认真归纳总结，一个个解决，
发展“一日游”、“两日游”产品整合，建好
导游管理中心，各旅行社除了组团，还要
在接团上下功夫。

聊城市委常委、市直机关工委书记、
市旅游促进委员会主任蔡同民说，将聊
城建成观光、休闲、旅游目的地城市，是
今后发展的一个重要目标，旅游行业是
个大行业，仅靠旅游局解决不了发展的
所有问题。“这些问题不可能一次解决，
我们要从易到难、分批分次逐步解决。”
蔡同民说，除了听取行业内反映的问
题，还要带领这些旅游企业走出去到外
地学习。 本报记者 杨淑君

聊城将设立
导游管理中心
旨在提升导游素质，规范行业行为

聊城市财政局、住建委、交通运输局、
公路局等负责人纷纷表示，这么多部门坐
在一起探讨聊城的旅游发展问题还是第
一次。“旅游涉及面广，需要多个部门的合
力才能发展好。”听了旅行社和酒店负责
人提出的问题和困难，这些部门的负责人
发出了这样的感慨。

聊城市财政局的负责人说，作为财政部
门，他们会全力争取资金，支持旅游发展。

聊城市住建委的负责人说，城市建设
也是外地游客关注的，今后更要建出自己
的特色，今年开展城区十一条主干道和
40 多条背街小巷的整治，还要引导市民
提升素质。

聊城市交通运输局负责人说，加强场
站建设，改造汽车站，完善交通设施，加强
路域环境治理，同时尽快研究落实旅游车
的问题。

聊城市公路管理局负责人说，要加大
投入养护资金，建设旅游品牌大道，提升

高速公路服务区的餐饮服务，加快国省道
建设，保证旅途畅通。

聊城市市政公用管理局负责人说，他
们要和物价部门协调，制定政策，在水电
暖气等方面为旅游企业提供优惠政策，管
好城市环境、公园广场，留住外地游客。

聊城市文广新局相关负责人则表示，
会后积极解决景区门票折扣问题，加固重
点文物，提高旅客接待能力，为导游学习
提供帮助，加快文化旅游融合，为导游提
供更多的文化、历史、人文、民俗等方面的
知识支持。

聊城市水城集团负责人说，会进一步
加大景区环境整治，建议加强景区建设发
展规划，同时建议政府部门重视景区建设
项目招商引资。

聊城市副市长马丽红说，今后要多和
这些旅游企业交流意见和想法，拿出一些
真招、真办法、真措施将聊城旅游发展好。

本报记者 杨淑君

提升接待能力，加快景区建设

七部门联手打造旅游胜地

座谈会上，多部门负责人共商聊城旅游发展大计。 本报记者 杨淑君 摄
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